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Дневник российского учёного, 

которому была предоставлена возможность приобрести научное оборудование 

 

 Предыстория. На протяжении последних нескольких лет руководство нашей кафедры 

и факультета приложило большие усилия для того, чтобы кафедра вошла в число участников 

научно-исследовательских работ по космической тематике. Такую возможность нам наконец 

предоставили, когда в конце 2009 года Президент РФ поручил МГУ составить Программу 

развития до 2020 года. Мы приняли скромное участие в разработке раздела этой программы, 

посвящённого космическим исследованиям. Областью наших научных интересов стало 

изучение вариаций магнитного поля Земли с помощью спутниковых и наземных 

наблюдений. 

 

- Январь 2010. В Новогодние каникулы Президент и Премьер-министр РФ покатались на 

лыжах и снегоходах на горнолыжном курорте «Красная поляна». 

- Январь 2010. Формулируем предложения для Программы развития МГУ до 2020 года. 

- Февраль 2010. Программа подготовлена и передана на согласование в Правительство. На 

2010 год обещано много денег. Ждём. 

- 17 марта 2010. Нам объявлено о выделении 3 млн. руб. на закупку оборудования по 

заявленной научной тематике. Дана неделя на подготовку заявки. Поскольку спутник на эти 

деньги не купить, да и запустить его мы можем разве что пинком, то мы решили приобрести 

станции для наземных измерений низкочастотных вариаций электрических и магнитных 

полей. 

- 24 марта 2010. После переговоров с производителем аппаратуры (из Украины), и 

заручившись формальной поддержкой ещё двух организаций (из России), и тем самым как 

бы получив предложения от трёх возможных поставщиков, составили и подали заявку. 

Производитель сказал, что возможна поставка через его Российских партнёров. 

- 12 апреля 2010. К нам обратились Ответственные за закупки оборудования по космической 

тематике (из НИИЯФа) для уточнения ряда вопросов, таких как возможна ли поставка в этом 

году. Мы ответили, что поставка возможна, и попросили Производителя начать изготовление 

аппаратуры, пообещав выкупить её до конца года. 

- 21 апреля 2010. Прошло совещание по поводу закупок аппаратуры. Были представители 

компании, которая была нанята для помощи в составлении заявок (больше я их не видел). 

- 09 июня 2010. От Ответственных пришло сообщение с просьбой срочно передать заявку и 

приложить письма от трёх возможных поставщиков аппаратуры. У нас идут семинар в 

Звенигороде и практика в Александровке. ВСЁ ПРОПАЛО! 

- 17 июня 2010. Премьер-министр в Жуковском оценил удобство кабины боевого самолёта 

нового поколения «T-50». 

- 23 июня 2010. Президент завёл микроблог в твиттере (KremlinRussia). Первое сообщение: 

«Всем привет! Я в твиттере и это мое6 первое сообщение!» 

- 24 июня 2010. KremlinRussia: «Задача государства – создать возможности для работы. У 

нас сейчас есть деньги, но нет Силиконовой долины. Деньги нужно правильно тратить.» 

- 27 июня 2010. Тревога по поводу срочности оказалась ложной. Новый вариант заявки и 

сканированные копии писем от трёх поставщиков подготовлены и переданы Ответственным. 
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- 29 июля 2010. KremlinRussia: «Если мы хотим нормального будущего для своей страны и не 

хотим, чтобы все разъехались, работать для этого нужно уже сейчас.» 

- 01 августа 2010. Министр финансов РФ погрузился на дно Байкала на исследовательском 

аппарате «Мир-1». 

- 10 августа 2010. Премьер-министр на борту самолёта-амфибии Бе-200 управлял забором 

воды в реке Оке и её сбросом на горящие леса в окрестностях Рязани. 

- 27 августа 2010. Премьер-министр на жёлтом автомобиле «Лада-Калина» проехал по 

трассе «Чита-Хабаровск». 

- 02 сентября 2010. Совещание по космической тематике. По поводу закупки аппаратуры 

сказано, что скоро это будет возможно. 

- 29 сентября 2010. Программа развития МГУ прошла согласования в Правительстве! 

Премьер-министр её подписал, объявлено о выделении МГУ денег, в том числе 2.25 млрд. 

руб. на 2010 год. Немного поздновато, видимо, у Правительства были более важные дела. 

- 04 октября 2010. KremlinRussia: «России и Украине нужно сконцентрироваться на 

практической работе. У нас большие перспективы во многих сферах кооперации.» 

- 05 октября 2010. Из выступления Министра финансов на форуме ВТБ-Капитал «Россия 

Зовёт»: «Считаю, что борьба с коррупцией сегодня является главным злом». 

- 21 октября 2010. Ответственными прислана новая форма заявки на аппаратуру. В неё и в 

письма от трёх поставщиков требуется вписать «срок поставки - 10 дней». 

- 25 октября 2010. Заявка переделана, письма переписаны. 

- 25 октября 2010. KremlinRussia: «Полезная вещь Twitter, однако. Вот обнаружил ролик о 

том, как я провёл этом летом.» 

- 01 ноября 2010 (ПН). Ответственные сказали, что шансов, что на нашу аппаратуру будет 

объявлен конкурс, почти нет, поскольку основные деньги ушли на «важные» закупки. ВСЁ 

ПРОПАЛО! 

- 03 ноября 2010 (СР), утро. В заявку и три письма Ответственные попросили вписать «срок 

поставки - 3 дня». Немного странно для уникального научного оборудования. Всё 

переделано и сдано. 

- 03 ноября 2010 (СР), вечер. Отдел закупок МГУ попросил вписать в письма 

производителей аппаратуры. Что-то вписал, послал. Послал скан своей подписи, чтоб её 

везде ставили. Попросили оригиналы писем от поставщиков. 

- 04 ноября 2010 (ЧТ), утро. KremlinRussia: «Всех с праздником! Отдохните хорошо!» 

- 04 ноября 2010 (ЧТ), вечер. Переписка с Отделом закупок по поводу заявки. 

- 06 ноября 2010 (СБ), вечер. На торговой площадке Сбербанка объявлен открытый аукцион 

на поставку аппаратуры. 

- 07 ноября 2010 (ВС). Премьер-министр на болиде «Формулы-1» разогнался до 240 км/час. 

- 08 ноября 2010 (ПН). Ответственные сообщили, что объявлен открытый аукцион, и что 

заявки на него нужно сдать не позднее утра 13 ноября. Получил оригиналы писем от двух 

Российских поставщиков аппаратуры. Отечественные партнёры Украинского 

Производителя, узнав об условиях аукциона (таких как отсутствие аванса и «залог за 

обеспечение конкурса», то есть анти-аванс 30 %), отошли от дел. Украинского 

Производителя, который по закону может принимать участие в аукционе на равных 
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условиях, зарегистрировать на торговой площадке Сбербанка не удалось. Поиск 

альтернативной фирмы, которая могла бы выступить в роли поставщика за умеренную часть 

стоимости контракта, успехом не увенчался. ВСЁ ПРОПАЛО! 

- 09 ноября 2010 (ВТ). Удалось договориться с Российской компанией, поставляющей 

зарубежную геофизическую аппаратуру, о том, что она поставит аппаратуру, они оценили 

свои расходы и услуги примерно в пределах трети суммы Госконтракта. 

- 10 ноября 2010 (СР). Забрал на вокзале оригинал письма Украинского Производителя. Весь 

день шли переговоры с Производителем и Поставщиком. 

- 11 ноября 2010 (ЧТ). Поставщик отправил 5 % стоимости Госконтракта в качестве залога за 

обеспечение аукциона. 

- 12 ноября 2010 (ПТ), утро. Продолжение переговоров. В середине дня Поставщик сообщил, 

что едва ли сможет осуществить поставку, так как у него нет средств на обеспечение 

Госконтракта, поскольку сейчас идут массовые госзакупки, и почти все - с обеспечениями. 

ВСЁ ПРОПАЛО! 

- 12 ноября 2010 (ПТ), вечер. Поставщику предложен "миллион в авоське" на то время, на 

которое нужно внести обеспечение контракта. Сказаны слова о бедственном положении 

отечественной науки, озвучены просьбы руководства кафедры о помощи. Поставщик 

согласился помочь. Продолжается подготовка заявки и согласование поставки. В конце 

рабочего дня, когда заявка готова, выясняется, что залог за обеспечение аукциона на счёт до 

сих пор не поступил. ВСЁ ПРОПАЛО! 

- 12 ноября 2010 (ПТ). KremlinRussia: «Мы будем укреплять свою денежную систему. Рубль, 

в перспективе, должен стать резервной валютой.» 

- 13 ноября 2010 (СБ), утро. За 2 часа до окончания приёма заявок на участие в аукционе 

залог (5 % от стоимости Госконтракта) наконец зачислен на соответствующий счёт. 

Поставщик подал заявку. 

- 13 ноября 2010 (СБ), вечер. Заказчик (МГУ) не обнаружил в составе заявки выписки из 

ЕГРЮЛ. Поставщик загружал её на сайт при регистрации на «торговой площадке 

Сбербанка», но теперь на этом сайте она не открывается. С единственной неполной заявкой 

аукцион должен быть отменён. ВСЁ ПРОПАЛО ! 

- 15 ноября 2010 (ПН). Передал Ответственным копию выписки из ЕГРЮЛ Поставщика, а 

также сопроводительное письмо, в котором Поставщик указал, что эта выписка не попала в 

заявку «по техническим причинам». 

- 16 ноября 2010 (ВТ). Ответственные сообщили, что заявка по-видимому будет отклонена, 

поскольку в ней нет всех тех характеристик аппаратуры, которые есть в ТЗ (таких как 

диапазон рабочих температур и т.п.), а есть только основные. ВСЁ ПРОПАЛО! 

- 17 ноября 2010 (СР), утро. Подготовлено и передано в Отдел закупок письмо от имени 

участника аукциона (Поставщика), что предлагаемая аппаратура удовлетворяет всем 

характеристикам из ТЗ, с их полным перечнем. 

- 17 ноября 2010 (СР), вечер. Прошло заседание Конкурсной комиссии, на котором 

рассматривалась и наша заявка на участие в аукционе. По словам Ответственных, после 

непростого обсуждения заявка была принята. 

- 19 ноября 2010 (ПТ). Президент завёл второй микроблог в твиттере (MedvedevRussia). 

Первое сообщение: «Привет всем, кто теперь с MedvedevRussia!» 
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- 22 ноября 2010 (ПН), утро. На торговой площадке нет никакой информации о нашем 

аукционе. ВСЁ ПРОПАЛО? Перезваниваемся с Ответственными и Поставщиком. 

- 22 ноября 2010 (ПН), день. Выяснилось, что Конкурсная комиссия рассмотрела первую 

часть заявки (касающуюся поставки), но забыла рассмотреть вторую часть (касающуюся 

поставщика). После переговоров с Отделом закупок нам обещано, что «сегодня-завтра» 

вторую часть они рассмотрят. 

- 24 ноября 2010 (СР), утро. На торговой площадке появилось сообщение, что вторая часть 

заявки прошла рассмотрение, и что скоро будет представлен для согласования текст 

Госконтракта. 

- 26 ноября 2010 (ПТ), вечер. Из Отдела закупок прислали текст Госконтракта. 

Дополнительно выяснено, что Исполнитель обязан подписать его «с 5 по 10 день с момента с 

момента публикации протокола», то есть не позднее 3 декабря. Переговоры с Отделом 

закупок и Поставщиком по поводу того, чтобы убрать из Госконтракта заведомо 

невыполнимые пункты. Например, о том, что Исполнитель должен провести испытания 

аппаратуры, уведомив Заказчика за 45 дней до их проведения (при том, что в Госконтракте 

прописан срок поставки 3 дня с момента его подписания). 

- 29 ноября 2010 (ПН), утро. В понедельник Поставщик оценил ситуацию, и пришёл к 

выводу, что исполнение Госконтракта едва ли возможно. Аппаратура ещё находится на 

Украине, а до даты её передачи МГУ по Госконтракту остаются считанные дни. ВСЁ 

ПРОПАЛО! В Отделе закупок сказали, что если Госконтракт не будет выполнен в срок, то 

они оформят претензию, на которую надо будет написать ответ, что задержка произошла по 

вине перевозчика, таможни и т.п. 

- 29 ноября 2010 (ПН), вечер. Одолжил (у кого – не скажу) и передал Поставщику «миллион 

в авоське» (точнее, в ашановском пакете). 

- 30 ноября 2010 (ВТ). Из послания Президента Федеральному собранию РФ : «Я не буду 

сейчас «демонизировать» известный всем 94-й закон  (о госзакупках - ред.), его все 

критикуют, но ситуация действительно уже вышла за грань разумного.» 

- 30 ноября 2010 (ВТ). На почве цейтнота Поставщик поругался с Производителем по поводу 

Договора между ними. ВСЁ ПРОПАЛО? 

- 01 декабря 2010 (СР). Поставщик с Производителем помирились и согласовали Договор. 

- 02 декабря 2010 (ЧТ), утро. Производитель отгрузил аппаратуру, она поступила на 

Украинскую таможню. Поставщик внёс залог за обеспечение Госконтракта (30 % его 

стоимости). 

- 02 декабря 2010 (ЧТ), вечер. Руководство по космическим исследованиям в МГУ прислало 

сообщение, что до 10 декабря нужно подготовить отчёт о работе в 2010 году, с таблицей 

индикаторов развития. 

- 03 декабря 2010 (ПТ). Последний день, когда можно подписать Госконтракт. Поставщик 

поставил электронную подпись, в ответ высветилось сообщение, что Заказчик (МГУ) обязан 

подписать его в течение трёх дней. Безуспешные попытки выяснить в Отделе закупок, когда 

именно это будет сделано (то есть от какой даты отсчитывать 3 дня на исполнение 

Госконтракта). 

- 03 декабря 2010 (ПТ). Президент и Премьер-министр прогулялись по резиденции «Бочаров 

ручей», сыграли партию в бильярд и посмотрели фильм «Брестская крепость». 
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- 04 декабря 2010 (СБ), утро. Самолёт, на котором должна была лететь наша аппаратура (в 

случае успешного прохождения Украинской таможни), приземлился в Шереметьево. 

Сегодня суббота, что-то ясно станет в понедельник. 

- 04 декабря 2010 (СБ), вечер. Попытка выяснить у Ответственных, когда Поставщику нужно 

будет привозить аппаратуру и как оформлять эту передачу. Ответ: «Пока в МГУ нет 

понимания, как всё будет происходить, подождите до понедельника, видимо будут 

создаваться какие-то комиссии». 

- 06 декабря 2010 (ПН). Заказчик подписал Госконтракт. Ответственные просят начать 

оформлять документы (акты, накладные, счета), но Поставщик сможет сделать это только 

после растаможки аппаратуры и получения номера ГТД. 

- 06 декабря 2010 (ПН). Из новостей: «Задержан житель Украины, который пытался в 

обход таможни ввезти в Россию тюки, набитые товарами народного потребления. 

Сотрудниками таможни он был задержан. В его сумках находилось 5195 женских трусов, 

345 пар детских мокасин и 630 пачек сигарет». 

- 07 декабря 2010 (ВТ). Растаможка аппаратуры застопорилась из-за отсутствия Сертификата 

страховки, который Производитель никак не может прислать Поставщику. ВСЁ ПРОПАЛО! 

Сертификат страховки прислан, прохождение таможни продолжается. 

- 08 декабря 2010 (СР), утро. Встреча с представителями Производителя, которые передали 

инструкции и программное обеспечение и рассказали, как пользоваться аппаратурой 

(насколько это возможно при её отсутствии). 

- 08 декабря 2010 (СР), вечер. Растаможка аппаратуры застопорилась из-за ошибки в 

Инвойсе. ВСЁ ПРОПАЛО? Поставщик договорился с таможней. Аппаратура растаможена. 

Подготовлены проекты акта, накладной, счёта-фактуры, счёта на оплату. 

- 09 декабря 2010 (ЧТ), утро. Ответственные проверили документы, высказали несколько 

замечаний, Поставщик их учёл. 

- 09 декабря 2010 (ЧТ), вечер. Крайний срок поставки аппаратуры, в соответствии с 

Госконтрактом. АППАРАТУРА ДОСТАВЛЕНА В МГУ!!! 

- 10 декабря 2010 (ПТ), утро. Документы от Поставщика (акты и т.п.) переданы 

Ответственным. По их просьбе расписался в накладной. 

- 10 декабря 2010 (ПТ). На благотворительном концерте Премьер-министр сначала 

на рояле взял несколько аккордов композиции «С чего начинается родина». А затем 

с джазовым коллективом спел песню на английском языке. P.S. Из новостей от 10 марта 

2011: «Скандал вокруг благотворительного фонда "Федерация", устроившего в конце 

прошлого года концерт в Санкт-Петербурге с участием голливудских звезд и премьер-

министра Владимира Путина, продолжается. Обещанное фондом медицинское 

оборудование в больницы пока так и не поступило, стало известно газете 

"Коммерсант"». 

- 13 декабря 2010 (ПН). Поставщик хочет бумажную версию Госконтракта. Отдел закупок 

отказывается её делать. Производитель хочет денег за аппаратуру. О сроках оплаты 

(связанных со сроками приёмки аппаратуры) никто ничего не может сказать. 

- 17 декабря 2010 (ПТ). Ответственные сообщили, что Ректор подписал приказ, 

регламентирующий оформление получения аппаратуры (которую мы уже давно получили), и 

что оформляться всё будет в пределах нашего структурного подразделения, т.е. факультета. 

В понедельник обещают снабдить инструкциями, что и как делать. 
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 - 20 декабря 2010 (ПН). Забрал у Ответственных документы от Поставщика в том же виде, в 

каком отдал их им 10 дней назад (акты не подписаны). Ответственные сказали, что дальше 

делайте всё сами, в рамках факультета. Но обещали завтра подсказать, что и как делать. 

- 21 декабря 2010 (ВТ). Безуспешные попытки выяснить что-либо у Ответственных. Они 

целыми днями заседают по поводу закупок. Поставщик требует денег. 

- 23 декабря 2010 (ЧТ), вечер. Производитель требует денег. Ответственные прислали 

Инструкции (с множеством приложений) по работе Комиссий по приёму оборудования в 

рамках реализации Программы развития МГУ до 2020 года. 

- 24 декабря 2010 (ПТ). Изучил Инструкции. В соответствии с приказом Ректора № 1179, на 

факультете должна быть Комиссия, которой необходимо «представлять … акты о приёме в 

десятидневный срок с момента поступления оборудования». У нас оборудование получено 

15 дней назад. Оборудование будет ставиться на баланс Центральной бухгалтерии МГУ (по-

видимому, потому, что с 1 января 2011 года факультет перестанет быть отдельным 

юрлицом). 

- 24 декабря 2010 (ПТ). KremlinRussia: «Люди должны соблюдать закон не из-за страха, а 

потому что нарушать закон неприлично». 

- 26 декабря (ВС). Подготовил проекты липовых Протокола испытаний, Технического акта и 

Отчёта об установке оборудования. 

- 27 декабря 2010 (ПН), утро. Премьер министр на встрече с руководителями объединений 

предпринимателей малого и среднего бизнеса: «Мы планируем ввести административные 

санкции за неисполнение финансовых обязательств по госконтрактам, чтобы у чиновников 

и госконтор не возникало соблазна тянуть с оплатой, не вовремя платить». 

- 27 декабря 2010 (ПН), утро. Производитель прислал письмо, что если до 30 декабря оплаты 

не будет, они потеряют четверть стоимости контракта. А мы пожинаем плоды 

«межфакультетского сотрудничества». Выяснилось, что Главный инженер факультета 

организовал Комиссию и в пятницу вечером оформил получение аппаратуры нефтяниками и 

инженер-геологами. Поскольку нас в списке не было (мы были среди НИИЯФовскиих 

проектов), нами он не занимался, и все, ничего толком не понимая, подписали отчёт, в 

котором наша аппаратура не фигурирует. ВСЁ ПРОПАЛО! 

- 27 декабря 2010 (ПН), день. Доделаны и подписаны липовые документы о приёмке, сделан 

дополнительный отчёт. Подписывая всё это в 10 местах, Декан сказал, что хочет от такой 

жизни ругаться матом, Главбух – что никогда подобной ерунды не подписывала, Главный 

инженер ругался матом. 

- 27 декабря 2010 (ПН), вечер. Начальник ОМТС факультета получил в бухгалтерии 

факультета обменную доверенность на получение аппаратуры и обменял её в Центральной 

бухгалтерии на доверенность МГУ. Весь комплект документов сдан в комнату 1005 со 

свежей табличкой «Управление Программой развития МГУ до 2020 года». 

- 28 декабря 2010 (ВТ), утро. Получил от производителя чистый вариант накладной (без 

подписи, которую меня попросили поставить Ответственные). Начальник ОМТС подписал 

накладную. Оставил её пока у себя, чтоб не создать лишних проблем. 

- 28 декабря 2010 (ВТ), вечер. Поставщик отправил Производителю деньги, появившиеся у 

него за счёт поступлений от других заказчиков. Спасибо ему. 

- 29 декабря 2010 (СР), утро. Дозвонился в Центральную бухгалтерию МГУ, по поводу 

оплаты. Сказали, что все документы ещё находятся на подписи у руководства, и что по-
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видимому работать бухгалтерия будет до 12 часов 31 декабря. На сайте МГУ появилось 

новогоднее обращение Ректора. 

- 31 декабря 2010 (ПТ). Ректор в интервью РИА Новости: «В 2010 году правительством 

России нам предоставлены средства в размере 2,25 миллиарда рублей. И все они определены 

на покупку оборудования - ни рубля, ни копейки не было потрачено на другие цели. Причем, 

определяя перечень закупаемого оборудования, мы ориентировались не на запросы какого-

либо конкретного факультета, а на межфакультетские исследовательские проекты. 

Ученые университета серьезно подошли к составлению перечня необходимого 

оборудования, и в итоге университет получит, без преувеличения, самые современные 

исследовательские приборы». 

- 11 января 2011 (ВТ), утро. Новогодние каникулы прошли в мыслях о том, успела ли 

Центральная бухгалтерия МГУ отправить деньги, и дошли ли они до Поставщика. Сегодня 

он сказал, что ОПЛАТА ПО ГОСКОНТРАКТУ ОТ МГУ ПРИШЛА!!! 

- 11 января 2011 (ВТ), день. Председатель Счётной палаты на встрече с Президентом: 

«Ситуация с госзакупками и с контрактами. Мы готовим сейчас предложения … о переходе 

на контрактную систему, создаётся совместная рабочая группа, Минэкономики и 

антимонопольный комитет с этим согласны. Ежегодные потери – почти один триллион». 

- 19 января 2011 (СР). Принимаю в роуминге звонки от Ответственных с просьбами назвать 

сначала фамилию, потом имя и отчество, потом телефон нашего материально-ответственного 

за аппаратуру (Начальника ОМТС факультета). Как позже выяснилось, ему никто не звонил, 

видимо, Ответственные просто заполняли какие-то таблички. 

- 31 января (ПН), утро. Аппаратуру увезли тестировать на Геофизическую базу МГУ в 

Калужской области. В течение следующих нескольких дней там, в ещё строящемся 

павильоне для записи вариаций физических полей, были получены первые записи. 

- 31 января 2011 (ПН), день. KremlinRussia: «Время для обсуждения инноваций прошло – 

необходимо активизировать реальную научно-исследовательскую работу», 

«Финансирование научных разработок нельзя производить по остаточному признаку». 

- 10 февраля 2011 (ЧТ). Пообщался с Поставщиком, он сообщил, что МГУ до сих пор не 

вернул залог за обеспечение Госконтракта (30 % от его стоимости). 

- 11 февраля 2011 (ПТ). Пообщался с Ответственными, они сообщили, что нам лучше самим 

заполучить подписанные акт и накладную, которые мы сдавали в загадочное «Управление 

Программой развития МГУ до 2020 года», а также платёжку из Центральной бухгалтерии, и 

отнести всё это в Отдел закупок под роспись. Тогда они инициируют процесс возврата 

залога. Но у меня как раз сейчас совсем нет времени разыскивать документы по различным 

подразделениям МГУ и перетаскивать их из одного в другое. Поставщик в переписке назвал 

происходящее сценарием к фильму «Миссия невыполнима». 

- 16 февраля 2011 (СР). Поинтересовался у Главного инженера, не возвращали ли на 

факультет документы (хотя бы экземпляр для Поставщика). Не возвращали. Замдекана 

попросил дать информацию для отчёта об использовании аппаратуры в первом квартале 

2011 года. Сочинил и отправил ему письмо. 

- 21 февраля 2011 (ПН). Поставщик направил в Отдел закупок официальное письмо с 

просьбой вернуть «денежные средства … перечисленные в обеспечение исполнения 

Госконтракта». 

- 24 февраля 2011 (ЧТ), утро. Представитель Поставщика посетил Отдел закупок. Там ему 

сказали, что никаких документов, подтверждающих факт поставки, у них нет, поэтому 
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основания возвращать залог они не видят. Почему-то 31 декабря основания оплатить 

стоимость Госконтракта были (ещё бы, иначе деньги вернулись бы в госбюджет, что вряд ли 

хорошо охарактеризовало бы «Программу развития МГУ»), а сейчас основания выполнять 

обязательства по этому Госконтракту пропали. 

- 1 марта 2011 (ВТ), утро. Ректор в интервью Gazeta.Ru: «Программа развития МГУ 

опубликована. Она не такая большая. И мы выполнили первый этап, адресованный 10-му 

году. Мы приобрели оборудование, не имеющее аналогов у нас в стране. Все это 

оборудование установлено в отремонтированной лаборатории и начало работать. Причем 

проделали мы это за несколько месяцев. Так как средства пришли в конце года. Имеются 

серьезные первые научные результаты, полученные на этом оборудовании… Надо сказать, 

что программа развития, если и говорить о финансовой составляющей, мы используем 

средства только на покупку оборудования. Там нет средств на зарплату и другие расходы. 

Мы поддерживаем программу развития собственными внебюджетными средствами, 

дополняя как раз этот сектор: у нас закуплено оборудование, но надо учить людей для 

работы на нем, готовить специалистов, поддерживать их зарплатой. И вот эту часть 

будут выполнять собственные внебюджетные средства МГУ». P.S. То есть получили 

официальное подтверждение слухи о том, что денег на работу с аппаратурой и на 

написание ежеквартальных отчётов выделяться не будет. 

- 1 марта 2011 (ВТ), вечер. Поставщик отправил Ректору (с копиями в Отдел закупок и на 

факультет) письмо с просьбой исполнить свои денежные обязательства по Госконтракту, «в 

противном случае будем вынуждены обратиться в Государственный Арбитраж». 

- 2 марта 2011 (СР). Письмо подействовало! Поставщику позвонили из Отдела закупок, и 

объяснили, что к ним с факультета не поступили документы о получении аппаратуры, на 

основании которых они могли бы инициировать возврат залога. С другой стороны, мне 

пришло письмо от Начальника ОМТС факультета с просьбой передать ему документы о 

получении аппаратуры. 

- 3 марта 2011 (ЧТ). Зашёл в «Управление Программой развития МГУ до 2020 года», 

поинтересовался о документах. Сказали, что всё всем давно отдали. Потом спросили номер 

Госконтракта, обещали разобраться и вечером сообщить. 

- 4 марта 2011 (ПТ). Спросил у материально-ответственной нашей кафедры, вдруг до неё 

какими-то путями документы дошли. Нет, не дошли. Позвонил в «Управление…», сказали, 

что ещё не успели, но сегодня обязательно разберутся и позвонят. 

- 5 марта 2011 (СБ). Написал в «Управление…» письмо-напоминание, приложил к нему 

письмо Ректору от Поставщика. 

- 9 марта 2011 (СР). Поставщику позвонили из «Управления…», сказали, что все документы 

потеряли, и попросили заново сделать акты, накладные, счёт к оплате и счёт-фактуру. 

- 10 марта 2011 (ЧТ). Поставщик сделал документы и передал их в «Управление…». Ему 

сказали, что теперь надо дождаться их подписания со стороны МГУ. В переписке Поставщик 

назвал происходящее «Махабхаратой». 

- 11 марта 2011 (ПТ), утро. Президент на встрече с инженерами завода «РУСАЛ 

Саяногорск» и Саяно-Шушенской ГЭС: «Страна не может развиваться только за счёт 

притока юристов и экономистов, при всём моём глубочайшем уважении к своим коллегам 

по юридическому или экономическому цеху. Все креативные решения, вся модернизация, о 

которой мы так много сейчас говорим, будет делаться только инженерами, 

представителями инженерных наук, точных наук, естественных наук». 
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- 11 марта 2011 (ПТ), день. Позвонили из «Управления…», сказали, что нашли часть 

документов. Занёс им накладные, подписанные Начальником ОМТС факультета. 

Выяснилось, не хватает оформленной на него Центральной бухгалтерией доверенности. 

Попросили поискать её копии. Копий у нас нет, поскольку Начальник ОМТС передал мне 

доверенность вечером в последний день сдачи документов, и я сразу понёс её в 

«Управление…». 

- 11 марта 2011 (ПТ), вечер. В «Управлении…» нашли доверенность, и наконец прислали 

сканы всех документов. Общаются они своеобразно, но я так понял, что они намерены 

вернуть экземпляр Поставщику и передать копию в Отдел закупок. 

- 13 марта 2011 (ВС). Подписал открытое письмо молодых учёных Президенту, 

начинающееся со слов: «Уважаемый господин Президент! Молодые учёные Российской 

Федерации обращаются к Вам с просьбой устранить бюрократические препоны, делающие 

невозможным занятие наукой в России». 

- 21 марта 2011 (ПН). Поинтересовался у Поставщика, не вернул ли МГУ залог или хотя бы 

экземпляр документов. Нет, не вернул. 

- 23 марта 2011 (СР). Из раздела «новости» сайта МГУ: «В.А. Садовничий дал высокую 

оценку работе Управления Программой развития МГУ. Ректор информировал членов 

Ученого совета о том, что Управление представило в органы исполнительной власти 

отчетные документы о реализации Программы развития МГУ в 2010 году: доклад о ходе 

реализации Программы развития МГУ, отчет о корреляции показателей эффективности 

деятельности МГУ со стратегией и перспективами развития МГУ, отчет о показателях 

по 21 целевому индикатору Программы развития МГУ и 22 абсолютных значения 

показателей деятельности МГУ — эти документы были сданы без замечаний. В настоящее 

время готовится к сдаче отчет о корреляции показателей целевых индикаторов Программы 

развития МГУ с планами государственного развития и макроэкономическими показателями 

2010 года». 

- 24 марта 2011 (ЧТ). Прошёл ровно год с того дня, когда была подана заявка на 

приобретение аппаратуры. Поставщик сообщил, что «Управление…» наконец выдало ему 

экземпляр документов, и передало их копию в Отдел закупок, где пообещали передать их в 

бухгалтерию для возврата залога. 

- 1 апреля 2011 (ПТ). Премьер-министр на спортивном «Ё-мобиле» проехал из своей 

резиденции в Ново-Огарёво в резиденцию Президента в Горках. Олигарх, продвигающий «Ё-

мобиль», в спортивный вариант не поместился и проследовал за Премьер-министром за 

рулём семейного образца. 

- 4 апреля 2011 (ПН). Поставщик сообщил, что МГУ ВЕРНУЛ ЗАЛОГ!!! 

- 8 апреля 2011 (ПТ), утро. Забрал у Поставщика «миллион в авоське», вернул его тому, у 

кого брал. За те почти пол года, что деньги не лежали в банке, было упущено получение 

примерно 50 000 руб. 

- 8 апреля 2011 (ПТ), вечер. Скопировал себе данные, полученные с помощью 

приобретённой аппаратуры в Александровке в ходе зимней практики. Надо начинать работу 

и активно представлять её результаты. Может, тогда ещё денег на закупку выделят. Но это 

уже будет следующая история. 

 


